

Jueves 30 de Junio del 2011

El Financiero Tesoro de EU urge al Congreso elevar el techo de la deuda (Reuters, AFP) WASHINGTON, DC, 29 de junio.- Muchos republicanos y demócratas quieren un incremento oportuno del límite del endeudamiento para proteger la solvencia crediticia de Estados Unidos y no sólo para efectuar un arreglo temporal, dijo el secretario del Tesoro, Timothy Geithner. En una carta dirigida al senador republicano Ron Johnson de Wisconsin, con copia a otros 22 senadores, Geithner indicó que el "límite de deuda no debería ser un asunto partidista". P.C. deuda, Estados Unidos Los costos económicos de la inseguridad Joel Virgen Subsiste un acalorado debate sobre las causas del deterioro continuo en el clima de violencia en los últimos años y sobre los costos económicos asociados. Este último tema es el que comenzaremos a abortar a partir de la presente contribución. No es que no existan cálculos del costo económico del clima de inseguridad, sino que las aproximaciones tienden a ser muy dispersas. P.C. inseguridad, costos económicos SHCP envía hoy al Congreso informe sobre el IETU Jeanette Leyva Reus / Fernando Ramírez de A. Los efectos de la reforma fiscal aprobada en 2007, que dio nacimiento al Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) y eliminó el cobro federal de la tenencia vehicular, tendrán su primera prueba este 30 de junio. Hoy vence el plazo impuesto por el Congreso de la Unión a la Secretaría de Hacienda para entregar un informe respecto a los resultados que ha tenido en las finanzas públicas, desde 2008, la aplicación del IETU. Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, aseguró que el reporte será enviado al Congreso, "tal y como está establecido en la ley, y lo enviaremos en tiempo y forma, ya conocerán los resultados". P.C. IETU, impuestos, SHCP Propiedad intelectual, clave para detonar el crecimiento Ivette Saldaña Con tan sólo un aumento de 10 puntos porcentuales de los registros de propiedad industrial, el Producto Interno Bruto (PIB) se incrementaría en casi 0.47 por ciento, la recaudación fiscal subiría en 783 millones de dólares, nuestro comercio exterior se elevaría en 28 mil 436 millones de dólares anuales, y al país llegarían al menos tres mil 380 millones más de inversiones extranjeras. El crecimiento de las patentes estaría ligado a un alza del gasto en investigación per cápita de 13.4 por ciento, equivalente a 551 millones de dólares, explicó Ernesto Piedras, director general de The Competitive Intelligence Unit y coordinador del estudio "Propiedad intelectual, motor de crecimiento y desarrollo: Un dimensionamiento de sus impactos económicos y sociales". P.C. propiedad intelectual, patentes, investigación De 4.5 a 5%, la expansión económica de AL en 2011: Cepal (Reuters, AFP) ASUNCIÓN, 29 de junio.- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) elevó a entre 4.5 y 5 por ciento su estimación de expansión para la región este año, dijo su secretaria ejecutiva, Alicia Bárcena. Previamente, el organismo de Naciones Unidas calculaba un crecimiento de alrededor de 4.2 por ciento para el área, pero Ecuador avanzó a una tasa mayor a 8 por ciento en el primer trimestre, y tanto Argentina como Paraguay mostrarán incrementos mayores a las previsiones oficiales. "Por lo menos va a ir entre 4.5 y 5 por ciento [...] Ya estamos en proyecciones mucho más positivas", dijo Bárcena en una conferencia de prensa en Paraguay, donde participa en la cumbre semestral del Mercosur. P.C. crecimiento económico, América Latina, CEPAL Pierde dinamismo la generación de empleos en la manufactura Eduardo Jardón La generación de empleos en la industria manufacturera continuó perdiendo dinamismo en abril. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el personal ocupado creció en el mes a una tasa anual de 4 por ciento, la menor en un año. Lo anterior se debe a una menor actividad en el sector, ocasionada por la reducción en la demanda de productos en el exterior, particularmente de Estados Unidos, principal mercado de las exportaciones mexicanas. P.C. empleo, industria manufacturera El salario mínimo se recuperó 2.4% en la última década Zenyazen Flores En la última década, el aumento en el número de personas con mejores percepciones se acompaña de un alza al salario contractual real, toda vez que el sueldo mínimo tuvo una recuperación de 2.4 por ciento y los salarios contractuales reales reportaron un incremento de 0.4 por ciento, sostuvo Javier Lozano Alarcón. Al presentar los logros de los "gobiernos humanistas" en los últimos diez años de gobiernos panistas, el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) afirmó que 2000-2010 ha sido la primera década de recuperación para los trabajadores. P.C. salario mínimo Reforma Importa Pemex hasta ¡petróleo! Alejandra Buendía Ciudad de México (30 junio 2011).- Pese a ser uno de los mayores productores de petróleo crudo en el mundo, durante 2010 Pemex importó 7 mil barriles diarios en promedio, revela un reporte estadístico de British Petroleum (BP). Consultada al respecto, la paraestatal negó las importaciones. "A la fecha no hemos importado crudo para el Sistema Nacional de Refinación. "El año pasado se discutió la posibilidad, pero no se ha materializado", señaló por escrito. P.C. PEMEX, petróleo, importaciones Bajan solicitudes por desempleo en EU Reuters Washington DC, Estados Unidos (30 junio 2011).- Las solicitudes iniciales del beneficio por desempleo en Estados Unidos cayeron menos de lo esperado la semana pasada, mostró el jueves un informe del Gobierno, que apunta a que el mercado laboral aún no logra recuperar su impulso. Las solicitudes iniciales del subsidio bajaron en mil a una tasa desestacionalizada de 428 mil dijo el jueves el Departamento de Trabajo. Los economistas consultados esperaban que los pedidos bajaran a 420 mil. La cifra de la semana anterior no registró variaciones y se mantuvo en 429 mil. P.C. desempleo, Estados Unidos Cotiza dólar en \$11.85 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (30 junio 2011).- El sesgo positivo los indicadores económicos de Estados Unidos y la baja de la tensión en el viejo continente, se ha traducido en nuevos avances en los mercados de capitales y la moneda mexicana se ha visto favorecida. Así, en operaciones de menudeo, el dólar de Estados Unidos cedía cinco centavos, al venderse en 11.85 pesos en las sucursales de Banamex contra una cotización de compra de 11.45 unidades. Las ventanillas de BBVA Bancomer estaban adquiriendo el billete de la Unión Americana en 11.49 unidades y los ofrecían en 11.78 pesos o cuatro centavos menos que el miércoles pasado. P.C. tipo de cambio, dólar Logran México-Chile récord en comercio Notimex Santiago, Chile (30 junio 2011).- El intercambio comercial entre México y Chile alcanzó un máximo histórico este año, al totalizar en mil 756.5 millones de dólares entre enero y mayo pasados, indicaron hoy cifras del Servicio Nacional de Aduanas (SNA) chileno. De acuerdo con los datos, el comercio bilateral registrado en los primeros cinco meses del 2011 superó en 68.1 millones de dólares el monto registrado en el mismo lapso de 2008, año en que el intercambio México-Chile había alcanzado su mayor nivel. P.C. acuerdos comerciales, comercio, comercio bilateral, Chile, México Dan a estados \$3.5 billones Gonzalo Soto Ciudad de México (30 junio 2011).- Las entidades

federativas han recibido en los últimos diez años 3.5 billones de pesos a través de los fondos de Aportaciones del ramo 33, recursos sobre los que no existe un monitoreo claro, según un estudio del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Los recursos que las entidades han recibido de 2001 a 2011, a través de las Aportaciones, es equivalente a la suma del presupuesto asignado en el mismo periodo a siete Secretarías de Estado: Salud; Educación Pública; Desarrollo Social; Agricultura, Ganadería y Pesca; Medio Ambiente y Recursos Naturales; Economía y Energía. También representa 34 por ciento de los ingresos tributarios de la federación, es decir, 3 de cada 10 pesos que se recaudaron en esa década de las base de contribuyentes fueron destinados a ese ramo, de acuerdo con Coneval. P.C. entidades federativas, estados, inversión El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87506.html> Los dueños del petróleo miran hacia energías renovables Oscar González Escárcega | El Universal Son los puntales de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y sus economías están basadas principalmente en un alto porcentaje en la producción y exportación del energético. Duermen, viajan, trabajan y viven sobre su petróleo, su mayor riqueza, pero eso no les ha nublado la vista hacia el futuro. Los países árabes voltearon la mirada desde 2006 hacia las fuentes alternativas de energía como la solar o la eólica, con lo que se anticipan a escenarios para cuando no existan más recursos fósiles en el planeta. De acuerdo con el informe del World Future Energy Summit 2011 (WFES, por sus siglas en inglés), que se llevó a cabo en Abu Dhabi, Emiratos Árabes Unidos, la inversión mundial en energías renovables en todo el mundo aumentó a 243 mil millones de dólares en 2010, cinco veces más que en 2009, según estimaciones de Bloomberg New Energy Finance. P.C. petróleo, energías renovables, producción <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87500.html> Mercados, optimistas por Grecia Ricardo Jiménez | El Universal Los mercados bursátiles mundiales nuevamente mostraron optimismo tras la aprobación del parlamento griego de un paquete de cinco años de recortes de gastos, alzas de impuestos y venta de activos estatales, en un paso importante para evitar la primera cesión de pago en la historia de la zona euro. El principal indicador industrial el Dow Jones, bajo ese escenario, presentó una ganancia de 0.60%, esto es un repunte de 72.73 puntos para ubicarse en los 12 mil 261.42 unidades. Por su parte, la Bolsa Mexicana de Valores siguió ese mismo comportamiento positivo, pues el índice bursátil mostró un avance de 1.08%, equivalente a un aumento de 390.68 enteros, para establecerse en los 36 mil 579.59 puntos. P.C. sistema financiero, Grecia <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87488.html> En riesgo la productividad del Yutzil González | El Universal El desempleo en el país se mantiene elevado y se pronostica que continúe así hasta el año entrante, superando los niveles previos a la crisis financiera internacional. Un tema que resalta y que es delicado por las implicaciones que tendrá en el corto y mediano plazos, es que el desempleo está aumentando entre la población con mayor grado educativo y experiencia laboral. Las consecuencias de este fenómeno son niveles salariales bajos que limitan el desarrollo del mercado interno y dejan a la economía expuesta a los vaivenes del mundo. P.C. productividad, desempleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87489.html> Turismo aporta 8.9% del PIB Rubén Migueles Tenorio | El Universal El sector turismo contribuye con 8.9% del PIB y da empleo a 2.5 millones de personas, de acuerdo con la "Cuenta Satélite del Turismo de México, 2005-2009" de INEGI, que provee una visión integrada sobre la dimensión, evolución y composición del sector turístico. El Valor Agregado Bruto Turístico registró en 2009 una caída en términos reales de 3.4% respecto a 2008, mientras que para el total de la economía cayó 6.1%, resultado de la crisis mundial, y en el caso del sector turismo por el impacto de la amenaza de la epidemia de influenza A H1N1 que se registró en dicho año. P.C. turismo, PIB <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87490.html> A la baja, demanda mundial de petróleo David Aguilar Juárez | El Universal La demanda de petróleo caerá todavía más durante la segunda parte del año, según un reporte de BofA Merrill Lynch Global Research. "En nuestra opinión, el crecimiento de la demanda mundial de petróleo decaerá aún más en la segunda mitad de 2011, incluso si un déficit energético en Japón y China apoya los precios del petróleo durante el verano", explica la entidad financiera. Además, los analistas de BofA señalaron que la iniciativa de la Agencia Internacional de Energía (AIE) de introducir a la oferta mundial de crudo parte de sus reservas "resulta muy pequeña, y muy tardía". P.C. petróleo, demanda mundial El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/30/euro-toca-maximo-3-semanas-contra-dolar> Euro toca máximo de 3 semanas contra dólar Reuters El euro subió este jueves a un máximo en tres semanas frente al dólar, al crecer el apetito por el riesgo tras la aprobación en Grecia de un plan de austeridad clave. El euro subió a 1.4526 dólares, antes de retroceder levemente a 1.4517 dólares, con un alza diaria de 0.6%, según datos de Reuters. P.C. euro, tipo de cambio <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/06/30/afecta-mas-ramos-tragedia-japon-croc> Afecta a más ramos tragedia en Japón: CROC Patricia Romo / El Economista Guadalajara, Jal. Además de la industria automotriz, en los próximos dos meses otros sectores como el agroindustrial y el electrónico comenzarán a resentir los efectos de la tragedia que provocó el tsunami en Japón, según las previsiones de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC). El dirigente estatal del organismo sindical, Antonio Álvarez Esparza, refirió que en las plantas automotrices como Honda de México y las proveedoras de ese sector continúan los paros técnicos que se prolongarán a lo largo del año, pero lo peor está por venir en otros sectores que dependen del mercado japonés. Destacó que en las plantas manufactureras del sector electrónico y de alta tecnología donde los trabajadores están afiliados a la CROC habrá despidos fuertes en breve. P.C. Japón, sector industrial, industria manufacturera La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/30/101614067-aprueba-parlamento-griego-implementacion-de-medidas-de-austeridad> Aprueba parlamento griego implementación de medidas de austeridad Reuters Atenas. El parlamento de Grecia aprobó este jueves el detalle sobre la implementación de las medidas del plan de austeridad con 155 votos a favor y 136 en contra, asegurando así el vital acceso a financiamiento de la UE y el FMI para evitar el incumplimiento del pago de la deuda helena. La Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional habían exigido que Grecia aprobara el miércoles el plan de austeridad de 28 mil millones de euros y la posterior legislación que especifica los detalles de su implementación el jueves, antes de desembolsar el próximo tramo de 12 mil millones de euros del programa de rescate para Atenas. P.C. plan de austeridad, Grecia El País <http://www.elpais.com/articulo/economia/Bruselas/afirma/Atenas/ha/cumplido/parte/recibira/dinero/elpepueco/20110630el>

pepueco_22/TesBruselas afirma que Atenas ha cumplido su parte y recibirá el dineroEFE | Bruselas 30/06/2011 La Unión Europea ha mostrado hoy su satisfacción por la aprobación por el Parlamento griego de la ley de acompañamiento del programa de ajustes económicos que abre la vía para entregar a Atenas los 12.000 millones correspondientes al quinto tramo del primer rescate. La votación de hoy "ha sido el segundo paso decisivo que Grecia necesitaba para regresar a una senda sostenible. En circunstancias difíciles, fue otro acto de responsabilidad nacional", dice un comunicado conjunto enviado por los presidentes de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, y el Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, en la que afirman que "se cumplen las condiciones" para desembolsar el dinero y evitar que Grecia entre en quiebra. P.C. Unión Europea, Grecia, plan de austeridad, rescate financiero

http://www.elpais.com/articulo/economia/deuda/espanola/registra/mejor/jornada/meses/elpepueco/20110630elpepueco_26/TesLa deuda española registra su mejor jornada en tres mesesÁLVARO ROMERO | Madrid 30/06/2011 La aprobación en Grecia de los recortes exigidos por Bruselas para seguir dándole ayuda financiera y evitar así la que hubiera sido la primera quiebra en la historia de la eurozona, ha disipado el negro panorama que se cernía sobre los llamados periféricos del euro. Gracias a que los inversores han dejado de lado -de momento- sus dudas, el dinero ha vuelto a los valores de los Estados bajo sospecha, especialmente en el caso de España. Al cierre de las Bolsas, que han disparado las subidas en el tramo final de la sesión al conocer el acuerdo entre Berlín y su banca para participar en el rescate, la prima de riesgo del país, que es el sobreprecio exigido a sus bonos a 10 años frente a los alemanes, de referencia por su seguridad, ha registrado su mejor jornada en tres meses. P.C. deuda

http://www.elpais.com/articulo/economia/patronal/bancaria/propone/bajar/cotizaciones/sociales/subir/IVA/elpepueco/20110630elpepueco_20/TesLa patronal bancaria propone bajar las cotizaciones sociales y subir el IVAAMANDA MARS | Madrid 30/06/2011 La asociación española de banca (AEB) defiende la necesidad de reducir los costes laborales en España para reforzar la competitividad y plantea la reducción de las cotizaciones sociales, cuya rebaja se vería compensada por "otras vías de ingresos" como la elevación de los tipos del IVA "especialmente en los bienes de gama más alta". La recomendación recogida en el informe económico financiero hecho público hoy se alinea con las últimas propuestas de Bruselas para la economía española. Para contener el impacto inflacionista de esta medida debería acompañarse de otras complementarias para contener el alza de los costes internos, según señala el informe de la AEB. P.C. empleo, sistema financiero, competitividad

http://www.elpais.com/articulo/economia/inflacion/vuelve/echar/freno/junio/reduce/32/elpepueco/20110630elpepueco_4/TesLa inflación vuelve a echar el freno en junio y se reduce al 3,2%EL PAÍS | EP 30/06/2011 El Índice de Precios de Consumo (IPC) situó en junio su tasa anual en el 3,2%, tres décimas menos que en el mes anterior, debido, principalmente, al comportamiento de los precios del tabaco y los alimentos y las bebidas no alcohólicas, según el indicador adelantado sobre la evolución de precios en España publicado este jueves por el Instituto Nacional de Estadística (INE). De esta forma, la tasa anual del IPC retrocede en junio por segundo mes consecutivo tras alcanzar en abril un 3,8%, su valor más elevado desde septiembre de 2008, mes en el que se situó en el 4,5%. Por su parte, el Índice de Precios de Consumo Armonizado (IPCA), que mide la inflación de forma homogénea con el resto de Europa, alcanzó el pasado mes de junio el 3%, cuatro décimas menos que en mayo. P.C. inflación